
 

 

Rectora llama a respetar el referendo 
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Para la rectora de la UCR, Yamileth González, tras el referendo debe prevalecer el respeto y el 

diálogo.  

 
 

   

Preocupada por la división que vive el país de cara al refrendo del próximo 7 de 

octubre, la rectora de la Universidad de Costa Rica, Yamileth González, hizo un 

llamado final a respetar el resultado de la votación, sea cual sea. 
En conversación con UNIVERSIDAD, la rectora expresó que las tensiones entre los 
grupos que apoyan y rechazan el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre 
Centroamérica, Estados Unidos y República Dominicana, no deben desembocar en 

violencia de ningún tipo. 

 
"La discusión del TLC ha generado un antagonismo muy grande; hemos estado en 
una confrontación de enemigos y esto provoca mucho temor en la gente. Hay 

temores de que no se respete el resultado y es importante hacer un llamado al 
diálogo y que ejerzamos el derecho al voto en un momento tan importante como 

este, propiciando un ambiente de paz", instó González. 

 
La jerarca considera de especial cuidado los días previos al referendo, pues es 

cuando más se polemiza, más se ataca al rival y más enojos se despierta. Cada quien puede expresar su 

pensamiento, pero sin fomentar el odio, advirtió.  
"Adela Ferreto decía que los hechos del 48 levantaron enormes murallas de odio entre los costarricenses. No quisiera 

que llegáramos a eso, a levantar enormes murallas entre hermanas y hermanos costarricenses", comentó la rectora. 
Tiene claro que la tarea de reconciliar posiciones en el país  -incluso dentro de la misma universidad- no es cosa fácil; 

pero, sí estima que este es un trabajo imprescindible para que poder seguir adelante. 

 

La rectora de la UCR, Yamileth 
González, instó al diálogo una vez que 

pase el referendo del 7 de octubre. (Foto: 
Katya Alvarado) 
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Según González, ahora la atención de la UCR está puesta en el día 8 de octubre, con el objeto de propiciar un 

verdadero diálogo nacional entre las dos visiones de país que se enfrentan en las urnas. 
"Hemos puesto el énfasis en el día siguiente al referendo, con algunos grupos de universitarios que han estado 
trabajando en lineamientos para el país, para que veamos más allá del resultado del referendo, con una serie de 

acciones y políticas que los gobernantes le deben a este país desde hace muchos años", detalló. 

FORTALECIDOS 

Al analizar el proceso de discusión previo al referendo, ella aseguró que dejó un saldo positivo, sobre todo en cuanto a 

la defensa de la autonomía universitaria ante las resoluciones del Tribunal Supremo de Elecciones (TSE). 

 
Al ahondar al respecto, dijo que dicha situación "provocó un movimiento en el seno de la Universidad bastante 
importante, y los universitarios, sin importar tendencias del "No" y del "Sí", se unieron para defender la autonomía y 

esto le permitió a la institución defender su posición ante la sociedad". 
La Rectora consideró cosa del pasado las diferencias con el TSE e indicó que la UCR se ha dado por satisfecha con 

las explicaciones y el reconocimiento que hizo a su autonomía el órgano electoral.  

 
Al prever los posibles escenarios con una victoria del "Sí" o el "No", González dejó clara su posición con respecto al 

tratado y las posibles repercusiones que puede tener. 
"Siento que si gana el `Sí´, Costa Rica estaría sacrificando un modelo de desarrollo construido por muchos de 

nuestros antecesores, por lo que se pone en riesgo la paz social, se ponen en riesgo las conquistas que tanto 
esfuerzo nos han significado, e hipotecan mucho el futuro nacional", argumentó la rectora. 
Mientras tanto, "si gana el "No" sería una forma de decir cuál es el camino que quieren los costarricenses; dejaría al 

Gobierno sin proyecto, a una administración nacional sin proyecto para lo que le resta", añadió. 

 
Por otra parte, la funcionaria externó su creencia de que el TLC es renegociable, pues no ve cómo en la relación 

cercana que han tenido Costa Rica y Estados Unidos, esta potencia niegue la posibilidad de tener un mejor acuerdo. 

 
"Este es un momento único en la historia de Costa Rica: el poder decidir cada uno de nosotros el futuro del país, el 

futuro de nuestros hijos; implica una responsabilidad muy grande. Es necesario abstraerse unos momentos, mirar la 
información existente, discernir e ir a votar. Hago un llamado para que vean las desventajas que tiene un TLC como 

este para el país; pero, más que nada llamo a que se tome una posición y se asuma con responsabilidad", exhortó. 

 


